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３は自転車側にも安全不確認、
一時不停止、前方不注意などの
法令違反が原因だと言われま
す。最近“自転車利用時にはヘ
ルメットを着用しましょう”と
推奨されていますが、自分自身
を守り、他者を傷つけないため
には、交通ルールを守ることで
す。自転車は道路交通法上は
｢車両｣の一種であることを意識
している方がどれだけおられる
のか分かりませんが、自転車
は、歩道と車道の区別があると
ころでは、（児童や高齢者を除
き）車道の左側を通行するのが
原則です。

まちづくりの芽 .51

自転車の通行に関して

街かどに緑があるとほっとします。喫茶店
「ぽえむ」さんの店先がいつも工夫された花
や緑の植木鉢で飾られています。店長さんが
季節の植物の成長を楽しみながら育てている
そうです。嬉しいほっこりする街かどです。
場所はスクランブル交差点前の花屋さんの向
いにあります。 

是非ご覧になってください。 

また、大池小学校のパンジーの種植えの作業
を行いました。児童の皆さんとパンジーの成
長を楽しみたいと思います。

【活動日】 

火・金曜日14時～ 

（都合のつく日だけで大丈夫です。）

環境部会の活動について

豊中市本町1丁目2-49 

電話：090-6359-5005

営業時間：10：30～23：30 

定休日：日・月曜日

Nookとは、あまり聞き慣れない
言葉ですが“居心地の良い隠れ
家”という意味があるとか。開
業は2023年７月26日で、｢お昼
は ｣としたのは、 1 8時以降
は“スポーツバー”になるから
で、お昼は｢たまごサンドとス
ムージー｣をメインとするカフ
ェになりますが、銘柄に拘った
ウイスキーが揃っていて昼呑み
もOKとのこと。 

たまごサンドには、極厚たま
ご・ゴロゴロたまご(ゆでたま
ご)など、各種スムージーや大
阪の味Ｍｉｘジュースなどもあ
ります。店内には4人掛けと2人
掛けのテーブルと、カウンター
に3席ありますが、テイクアウ
トも出来ます。

駅前の花便り 31カフェ＆バー
a.Nookさんお店めぐり39

まちを元気にする豊中駅前の

今回は豊中駅南交差点から国道
176号へ向かう路地を進んだ所に
ある、お昼は“たまごサンドと
スムージー”の店、カフェ＆バ
ー  a.Nook (ア ドット ヌック
さんを紹介しましょう。

【活動内容】 

・花の手入れ（こもれびガーデン、 

  三井住友銀行、 りそな銀行など） 

・年二回の花の植え替え 

・大池小学校での子ども達が植える 
 ゴーヤ・パンジーの苗植えの手伝い

お問い合わせは06-6852-7661   

コバヤシ（協議会事務局）まで

コスモス（本町7）

ランタナ（本町3）

ガウラ（千里園）

サフランモドキ（本町3）

駅周辺に咲く素敵なお花！

https://toyonaka-machikyo.com/

箕面街道沿いの神社鳥居前、押し
ボタンの信号の交差点では、歩道
と鳥居への坂道の路面が改善され
ています。路面の凸凹が解消さ
れ、随分歩きやすくなりました。

「稲荷神社鳥居前の坂道周辺が改善されています」

しかし、駅から箕面方面に向かって、狭い、
凹凸が激しい、側溝がむき出しているなど、
危険で歩きづらい歩道が続いています。 

協議会では、引き続き安全な歩行のための改
善を大阪府にお願いしています。

協議会では“ゆっくり楽しく歩き
回りたくなるまち”を目指し、銀
座通りや一番街商店街の方々と
「歩道では自転車を押し歩こう」
と呼びかけています。狭い歩道を
自転車に乗ったまま通行すること
は安全な歩行、ベビーカー・車椅
子の通行を妨げることになるから
です。 

過年度から地域の方々と共に街頭
で自転車啓発活動を繰り広げてき
ました。今秋は先ず正しいルール
を身に付ける「自転車に関する交
通ルールの勉強会」とまちを歩き
「駅周辺の交通規制や危険箇所の
点検」を同日開催します。その
後、地域の方々と豊中市の協力で
「街頭での啓発活動」を実施しま
す。奮ってご参加ください。

「自転車啓発活動」のご案内 
“歩行者に優しいまちづくりをみんなで進めましょう”

自転車は運転免許も要らず、駐
車スペースも少なくて済むの
で、子どもからお年寄りまで利
用できる身近な乗り物です。
2020年の国勢調査のデータによ
ると、豊中市では17.54％の方
が自転車のみで通勤通学されて
いるそうで、自転車＋電車や、
お買い物での使用などを加える
ともっと多くの方々が自転車を
利用されていることと思いま
す。 

一方で、自転車乗用中の死亡・
重傷事故件数のうち、約４分の

１．自転車に関する交通ルールの勉強会 

10月15日(火) 14時～15時 

会場：とよなか男女共同参画推進センタ
ー｢すてっぷ｣1A・1Bセミナー室 

２．豊中駅周辺の交通規制や危険箇所の
点検 

10月15日(火) 15時～16時 

スクランブル交差点、駅前の交差点　商
店街ほか 

＊日頃気になる箇所や疑問などを協議会
のホームページ「お問い合わせ」にお寄
せください。 

３．街頭での啓発活動 

10月22日（火）15時30分～16時30分 

場所　銀座通り商店街および一番街商店
街付近 

お問合せ先090-4031-8258 成瀬まで

開催案内　第3回　着物姿でまち歩き
豊中駅前に着物姿の人たちが集まり、駅前に彩りを
与え、まちを元気にしたいと企画しました。着物は
大切な日本の文化のひとつ。この着物文化で思い出
の1日を作りませんか。 

ご参加をお待ちしています！

実施日時　11月15日（金）13時〜15時 

雨天順延　11月16日（土）

13時00分 豊中駅前人工デッキ　集合 

　       カトリック豊中教会見学　 

　       豊中稲荷神社　　　 

         小俣英之助記念館　　　

問い合わせ先 

山本　090-1918-9536 

協力　豊中織元

豊中駅前まちづくり

安心してまちを歩けるように協議会が商店街に掲示し呼びかけ

路面の凹凸が 
舗装により解消

道幅が狭く凹凸が激しい

定員10名電話申し込み10/31まで 

(定員オーバー時は抽選あり)

参加費：500円



最新のパワーエレクトロ技術
を駆使した8000系でしたが、
正面形状にやや難があるとい
うことで、1993(平成５)年に
製造された8033×２編成以降
は、正面が少し丸味を帯び
た“く”の字形になりまし
た。また、派生形式として、
朝ラッシュ時には座席を収納
する8200系も1995(平成７)年
に神戸線で運転を開始し、話
題になりました。しかし、現
在は普通の固定座席に改造さ
れています。 

8200系は、8000系よりも大出
力のモーターを採用したため
通常は１両に４台搭載される
モーターが３台とされました

が、8000系最後の増備車であ
る8040形も同じ仕様となって
います。 

2019(令和元)年には、各線で
8000系誕生30周年記念列車が
運転を始めましたが、宝塚線
では80 0 4編成が“Ｈマー
ク”と正面の飾り帯・旧社章
を付けて運転されています。
写真はMemorial 8000の
8004×8です。

ＶＶＶＦインバータ制御の 
8000系(2)

豊中駅前まちづくりニュース10月号（２０２４年） 豊中駅前まちづくり推進協議会　発行Vol.291-2

51

初心者・再挑戦歓迎！掛持ち歓迎！
• 要資格：初任者研修以上　30人が活躍中　 
• 平日日中平均時給　初研修1830円　介福1990円 
• 上記以外休日加算・精勤加算（独自）有、月収25万可

10月20日
9:00

私は昨年末まで大阪市福島区
にて飲食店を経営していまし
た。JＲ福島駅周辺は今でこそ
多数の飲食店がひしめく繁華
街ですが、私が店を始めた22
年前は、大通りから一歩路地
を入ると、木造家屋が立ち並
ぶ地味な住宅地でした。それ
がこの２０年ほどの間にあれよ
あれよという間に大阪でも有
数のおしゃれ飲食エリアに変貌
したのです。 

この急激な発展は、１９９０年
代の阪神福島駅の地下化とそ
れに伴うホテル阪神の竣工、
JR東西線の開通と新福島駅の
誕生などがきっかけであるこ
とは間違いありません。しかし
ながら路地裏に多数の飲食店
があつまるようになったのは、
大きな資本や自治体、地域の
振興組合などの手が入ったか
らではありません。

私が考える「まちづくり」第25回
キタやミナミに出店できない
個人事業者などがポツリポツ
リと増え始め、話題になった
店がまた他の店を呼ぶ、とい
う感じで自然膨張していった
のです。 

街というものは計画的に造ら
れすぎたものより、自然発生
的に発展していったほうが面
白味があるように私には思え
ます。新しく街に入ってきた人
達の個性がそのまま生かされ
るからです。 

私は今年の初めに、生まれ育
った街豊中へ帰ってきました。
豊中駅周辺は２２年前の福島
に少し似ています。落ち着い
た街の様相と恵まれた住環
境。あとはほんの数人若い個
性豊かな個人事業者が入って
くれたら、街は変わっていくの
ではないでしょうか。　　  Ｓ.I

Memorial 8000の 
8004×8


